

Precio de suscripción:
Una Peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales

DE CIUDADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Seccion Religiosa.

Jués 21.—Santa Práxedes vírgen, San Daniel profeta y san Alejandro soldado y mártir.
Viérnes 22.—Santa Maria Magdalena penitente y San Cirilo Antioqueno obispo y confesor.
Sábado 23.—San Liborio obispo y confesor y san Eugenio mártir.

Cultos

Jueves 21.—La Misa y oficio divino son de S. Camilo de Lelis confesor, con rito doble color encarnado, haciendo conmemoracion de Santa Práxedes vírgen.

La Oración de 40 horas contiua en San Antonio: espónese S. D. M. á las 7 de la tarde y se reserva á las 8 y media.

Viérnes 22.—La Misa y oficio divino son de Santa Maria Magdalena Penitente, con rito doble color blanco.

Sábado 23.—La Misa y oficio divino son de San Apolinar obispo y mártir, con rito doble, color encarnado, haciendo conmemoracion de la vigilia de Santiago Apostol y de San Liborio obispo y confesor.

En San Agustín se da fin á la novena de Nuestra Señora del Carmen.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JULIO

LOS CATÓLICOS DEL ECUADOR.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que el Ecuador vuelva á ser lo que fué bajo Garcia Moreno, el pueblo del Corazon de Jesús.

PROPÓSITO

Rogar por los católicos del Ecuador.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª Las actuales necesidades de España.
2.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 22. Santa Maria Magdalena.

" 31, San Ignacio de Loyola.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Junio.

A. M. D. G.

LA RAZA.

Dos razas han peleado en los sangrientos y epopéyos combates de Santiago de Cuba.

En los fuertes avanzados de la bahía; en las trincheras, defendiendo una entrada que ella descubrió con todo un continente, defendiendo una ciudad que ella edificó y mantuvo contra propios y extraños, defendiendo su territorio que pobló, cultivó y emancipó, la raza que los politicos llaman latina, la que los historiadores y antropólogos llaman ibero libia, la que fué antemural de Europa contra los árabes y los turcos, la que imperó en el siglo XVI, la que nunca tenia oculta el sol en los dilatados dominios de su imperio.

En los bareos bloqueadores, cuyas corazas

constituyen un seguro contra la muerte, en las bien nutridas, bien mantenidas y bien apoyadas columnas de combate, la raza anglosajona que pirateando siguió la estela de Colón, que trabajando se hizo dueña de la industria y del comercio, que empujando á las razas más débiles ocupó extensísimos territorios convirtiendo en realidad posesoria el «crescite et multiplicamini», y que, renovando sus flotas, siempre más fuertes que las flotas enemigas, realizó el imperio de los mares.

La primera, despoblando su territorio nacional, dejó en América el sedimento de dieciocho Estados, dejó en sangre á cincuenta millones de hijos suyos, dejó su lengua ilustre y prestigiosa con el espíritu de una literatura que resistirá á todo género de suplantaciones, dejó su alma y á pique estuvo de dejar la vida las madres que por robustecer á los hijos de sus entrañas agotan su seno generoso.

En esta dejadéz, la antes temida Metrópoli fué perdiendo su patrimonio colonial, quedándole dos únicos vástagos con que mantenía el recuerdo de su pasada representación.
¡Ni eso la dejaron!

Parecía que la descubridora de un mundo, en que alientan muchos pueblos que directa ó indirectamente le deben la vida, debiera tener eternamente un monumento en que fuese reverenciada con gratitud y amor.

¡La fuerza no conoce tales sentimientos!

Su manifestación en el orgullo que en sus fines solo respetan su propio yo, su propio imperio.

Sólo por esa ley fatal es concebible que del seno de la misma América, del seno de la raza anglosajona y del mestizaje de nuestros descastados descendientes, se arrancara un grito irrespetuoso y desleal.

El «¡Fuera España!», origen de esta guerra, cuya iniquidad ha de repercutir, si hay justicia en la historia, es inconcebible sin la brutalidad de la fuerza atropelladora.

¡Fuera España de América? ¡Qué horror tan grande! ¡Qué iniquidad tan espantosa! ¡Qué elocuente aviso!

Indica que una raza aspira desde los Estados Unidos al imperio universal, y como esa raza constituye hoy en día la mayor poblacion del globo terráqueo, si se realizan, como parece han de realizarse, los anhelos imperialistas que en Europa proclama Chamberlain, y Mac-Kinley en los Estados Unidos, que tiemblen las otras razas europeas que por egoismo nos han dejado solos, porque el movimiento envolvente que realizará la raza anglosajona para reducir ó aniquilar á los pobladores del mundo que no lleven su sangre ó no sigan sus leyes.

La lucha es de razas.

España, que ha sido siempre el Adelatado contra todo género de invasion, lo mismo contra los árabes, que contra los turcos, que contra las legiones napoleónicas, pelea ahora con el heroismo de siempre en las avanzadas que luchan contra el espíritu avasallador de

los anglosajones, que pretenden dominarlo todo.

Si las grandes potencias, que timidamente pretendieron intervenir para evitar la guerra, hubiesen estado inspiradas por las grandes instituciones, el primer movimiento defensivo las hubiese federado contra el enemigo común.

Ahora, no sé si empiezan á percatarse del peligro; pero lo mismo ellas que las Repúblicas hispano-americanas, si es que por egoismo por incapacidad ó por miedo, no se ha trastornado su instinto de conservación, han de sentir el sacudimiento de nuestra caída.

Porque el paladín español, cuando caiga, dejando á salvo su personalidad y su prestigio les dirá mudamente á todos:

¡Alerta, América latina!

¡Alerta, Europa confiada!

En defensa de la Marina

Sevilla 11.—Ha circulado hoy por toda Sevilla una interesante hoja suelta titulada *Justa defensa*, firmada por D. José Puente Bassave, capitán de navío y comandante del puerto de Huelva.

En ella, volviendo por la honra de la Marina española y explicando el desastre de Santiago por las deficiencias de organización, enumera las dificultades con que luchaba nuestra escuadra.

Según dice la hoja, el acorazado «Colón» carecía de cañones de grueso calibre en las torres; el crucero «Vizcaya» tenía inutilizado el cañón de 28, y ambos estaban imposibilitados para disparar batiéndose en retirada.

Los cañones de 28 que montaban el *Oquendo* y el *María Teresa* producían, al ser manejados, muchas averías á bordo.

Por último, la lucha se entablaba en condiciones desiguales; combatía uno contra seis; y si se agrega que las municiones escaseaban, puede comprenderse que era inevitable una catástrofe.

El general Puente, antiguo comandante del *Vizcaya*, afirma que la lucha sostenida por los marinos españoles merece universal admiracion y viene á demostrar que son dignos de una administración menos funesta.

El periódico *El Porvenir* dice que el teniente de navío retirado D. Vicente Cervera, hermano del almirante, tiene una carta que éste dirigió fechada en Cabo Verde, en la que se lamentaba amargamente del estado en que se hallaban sus barcos: faltos de municiones, de cañones potentes y mal aprovisionados de carbón.

La prensa de esta ciudad asegura que por los documentos que oportunamente presentará el almirante Cervera, quedará justificado que su conducta es la de un mártir, su bravura la de un buen español, su patriotismo acrisolado de tal modo que continuará siendo el ídolo de los españoles.

La opinión ha reaccionado aquí en favor del almirante Cervera.

El último bombardeo

Habana 12.—Empiezan á recibirse despachos de Santiago de Cuba, dando cuenta del asedio y bombardeo de aquella plaza.

El domingo, después de la negativa del general Toral á la rendición sin condiciones que el general americano exigía, trataron de avanzar las fuerzas enemigas por Loma San Juan y Suena del Agua, protegidas por las baterías de tiro rápido que habían emplazado en las posiciones inmediatas.

Durante una hora hicieron un nutrido fuego de fusilería y de cañón, al que contestaron nuestras tropas con gran precaución para no gastar estérilmente sus municiones.

Fué este combate un tanteo de fuerzas y una prueba hecha por la escuadra enemiga para preparar el ataque combinado de las fuerzas de mar y tierra.

Mientras los buques yanquis disparaban bombas hacia la plaza con dirección incierta, las tropas de tierra, sin salir de sus posiciones, atacaban á las de los defensores de la plaza, quienes demostraron en la resistencia una admirable serenidad de espíritu.

A la caída de la tarde cesó el fuego, quedando frente á frente los combatientes.

El resultado de ese primer combate fué escaso para el enemigo: no avanzó un sólo paso y no logró hacer destrozos en la población.

Tampoco logró hacer grandes bajas en nuestras filas, aunque las que resultaron sean muy sensibles.

Figura entre ellas el teniente coronel de Caballería D. Pascual Herrero, que resultó herido de gravedad, pero cuya curación es probable.

Hubo además un teniente y 15 soldados heridos.

Pasó la noche del domingo sin que se oyera un tiro; pero apenas lució el alba, empezó á observarse en el campo enemigo el movimiento precursor de un nuevo y más vigoroso ataque.

Las líneas españolas aparecieron cubiertas por las tropas, y en cada trinchera se acumularon todos los elementos para su defensa.

Al mismo tiempo que las tropas de Shafter se disponían á dar la embestida, los buques de Sampson evolucionaban con precauciones entre el Morro y Aguadores, acercándose á la costa, y á las siete y media de la mañana, hallábanse ya en situación los acorazados *Texas*, *New-York*, *Newark*, *Indiana* y *Brooklyn*. Tras ellos un monitor y 18 trasatlánticos.

Algo antes las fuerzas americanas acampadas en el Siboney comenzaron á hostilizar con ligero fuego de fusilería y algunos cañonazos la plaza.

Nuestras fuerzas se mantuvieron silenciosas esperando el avance.

Dos horas tardó en formalizarse ataque, por la necesidad de cambiar algunos despachos Shafter y Sampson, pero á las nueve empezó á vomitar granadas sobre la plaza y simultáneamente desarrollaron nutrido fuego las baterías de tierra.

Esperaban las tropas americanas para avanzar los efectos de los fuegos de la escuadra, pero resultaba que todos sus proyectiles caían en la bahía, y esto obligó á Shafter á mandar un ayudante para notificar á los comandantes de los buques la necesidad de rectificar los fuegos, con cuyos avisos logró que algunos proyectiles cayeran en las calles inmediatas á la bahía, causando desperfectos en algunas casas.

La artillería de tierra, entre tanto hacía fuego nutrido sobre las trincheras españolas, desde donde se les contestaba con una tranquilidad extraordinaria.

El fuego duró hasta las dos de la tarde.

Reconocidas las líneas españolas resultó que el nutrido bombardeo había producido los siguientes efectos:

Seis muertos de tropa; herido de gravedad, el teniente del regimiento de Talavera Sr. Molina; herido leve, el capitán de guerrillas D. Ignacio Alvarez, y 28 individuos de tropa también heridos.

El vecindario no experimentó ninguna baja.

Fueron destruidas tres casas y deterioradas 56, la mayor parte situadas en las calles más próximas á la bahía.

Sufrieron desperfectos los fuertes de Santa Inés y San Antonio.

En la iglesia de San Miguel cayó un proyectil de gran calibre.

Las tropas han revelado un espíritu inmejorable, y hállanse animadas de inquebrantable decisión para resistir al enemigo.

En despacho que acaba de recibirse se advierte á la autoridad superior que en la mañana de hoy se ha reanudado el bombardeo con lento cañoneo contra las posiciones españolas.

La Virgen del Carmen

Y SU PROTECCION Á QUIEN LA INVOCA.

Es consolador en estos tiempos de angustia en que tantos desastres y calamidades nos rodean por todas partes recordar la protección que la Santísima Virgen bajo todas sus advocaciones, pero principalmente la del Carmen ha dispensado á aquellos que la invocan. Las miserias que nos agobian van siendo tales que hasta los despreocupados que más pegados viven á la tierra se ven en la necesidad de levantar la vista al cielo. Pues sepa quien tal haga, por los siguientes ejemplos, cuanto puede esperar de la mejor de todas las madres.

LA MARINA ESPAÑOLA Y LA VIRGEN DEL CARMEN

En tiempo de Felipe III, tuvo noticias el Duque de Osuna, Virrey de Sicilia de que el Sultán de Constantinopla aprestaba y reparaba cien galeras que le habían quedado todavía, del combate de Lepanto, para correr con ellas las costas de Sicilia y pasar después á las de España; y desde luego trató de salir al encuentro del enemigo, considerando que es mejor acometer que ser acometido.

Venía de general de la armada un renegado, llamado Zafa-Baja; y el Duque señaló por general de la flotilla española al toledano Francisco de Rivera, dándole únicamente seis bajeles, *La Concepción*, *Santa María*, *San Buenaventura*, *San Juan Bautista*, *Santa Catalina* y la *Almiranta*. Antes de zarpar, los denodados marinos, acudieron al convento de Trápani, en que se veneraba á la Virgen del Carmen y allí, de hinojos le ofrecieron cuatro vestidos de brocado y dos coronas de oro por el buen éxito de la expedición:

Hicieronse luego á la vela el 2 de Junio y á los diez días llegaron al cabo de Celidonia, apresando ya en la travesía diez y seis caramuzales turcos cargados de mercancías. Buscaba con empeño Rivera á otro renegado, llamado Sansón, que inquietaba mucho aquellas costas, y teniendo noticia de que se hallaba en Tamagusa, también le dió alcance y le tomó cinco barcos y dos caramuzales cargados de gente de rescate; al siguiente día, víspera de la Visitación de Nuestra Señora, tomó otro navío de alto bordo, que venía de Constantinopla y por cuya tripulación supo que la Capitana turca había salido de aquel puerto en busca de la escuadrilla española con cincuenta y cuatro bajeles bien pertrechados. Efectivamente, el día 15 de Julio á la caída del sol se divisaron cincuenta y cinco galeras turcas colocadas en orden de batalla, con sus empavesadas y gallardetes; por lo que Rivera dispuso las naves en igual forma,

y al día siguiente, 16 de Julio, al salir el sol embistió denodadamente al enemigo.

Diez galeras turcas quedaron desfondadas y dos desenarboladas al primer encuentro y la carnicería fué tan espantosa que tiñó de sangre y sembró de cadáveres el mar. A las tres de la tarde, abordada la Capitana y muerto Zafa-Baja con la mayor parte de sus oficiales, se pronunciaron en retirada los pocos bajeles turcos que no fueron apresados ó echados á pique, pero quedaron tan maltrechos que naufragaron antes de llegar á Constantinopla. En cambio nuestra escuadrilla tomó la vuelta de Italia cargada de inmenso botín, sin ningún desperfecto y con muy escasas pérdidas, á pesar de lo desigual y encarnizado del combate y del diluvio de flechas y de balas que cayeron á bordo de nuestros seis bajeles.

¿Quién les había protegido?

La Virgen del Carmen.

ANTIMASONERIA

¡ALERTA!

(*Añaganzas masónicas*).

La perversa intencion de los masones y masonizantes raya en su colmo. No solo ellos han sido la verdadera causa de la insurreccion filipina, incubada en los *Katipunans*; no solamente hacen cuanto pueden por destruir el fortísimo lazo que mantuvo hasta hoy sumiso el archipiélago magallánico á la Corona de España, á saber, las órdenes religiosas, sino que pretenden esparcir el rumor de que éstas fueron la causa de la misma insurreccion; burda patraña con la que los hermanos *tres puntos* tratan de encubrir sus manejos antipatrióticos de filibusterismo. Por eso han procurado que en las Cortes no se promoviera el debate que se anunció relativo á las órdenes religiosas de Filipinas: pues de tal discusión aparecerían á la luz del dia las infamias de los *mandilíferos* contra la religion y contra la Patria. Estén, pues, alerta todos los amantes del orden, porque, no embargante ser más claro que la luz del mediodía, que *religioso y amante de la Patria* son sinónimos, así como también *mason y enemigo de España*, las sectas practican sin cesar el infame principio volte teriano: *calumnia, que algo queda*.

Gaceta.

En la iglesia de S. Agustín.—Segun estaba anunciado celebró en la tarde del pasado domingo hermosa función la Cofradía de Ntra. Sra. del Carmen establecida en esta ciudad. Despues del rezo del santo Rosario ocupó la cátedra sagrada el M. I. señor Canónigo Doctoral, Rector del Seminario, pronunciando un elocuente discurso sobre los privilegios y gracias otorgadas á dicha Hermandad, y explicando á la vez los deberes de los asociados. Despues del ejercicio solemne de la Novena se organizó la procesión en la que tomaron parte multitud de niños y buen número de caballeros ostentando sobre sus pechos el santo Escapulario; el estandarte de la Cofradía era llevado por D. Pablo Ferrer, y una hermosa imagen de la Virgen del Carmelo por cuatro jóvenes pertenecientes al Batallón de León, destacándose sobre su vistoso uniforme la insignia carmelitana. Presidía dicho acto el M. I. Sr. Dean, alternando el canto de las bellas estrofas del «Ave maris stella» con las alegres sonatas de la Banda

Luisiana; gran número de piadosas señoras cerraba la procesión que recorrió las calles más céntricas de esta ciudad.

Un nuevo libro.—Nuestro amigo D. Bartolomé Benejam y Saura Maestro superior acaba de dar á luz una obrita de 144 páginas titulada *Leyes y fenómenos*, la cual forma parte de la Biblioteca de la *Escuela Práctica* que publica D. Juan Benejam. El libro que nos ocupa está dividido en cinco partes, cada una de las cuales contiene tres capítulos y un resumen en forma de diálogo que contiene lo más notable de lo que se trata en los capítulos precedentes. Es un tratado de Física al alcance de todas las inteligencias y los que no se encuentran en condiciones de consultar autores más voluminosos encontrarán en el libro del Sr. Benejam una explicación clara y concisa de los más notables y curiosos fenómenos que ocurren en el mundo físico, sin las aridesces científicas de muchos libros que tratan de las mismas materias y son la causa de que la gente de pocos estudios no se aficiona á ellos, antes bien los mire con repugnancia y hastio.

Agradecemos sumamente á D. Bartolomé Benejam el obsequio que nos ha hecho enviándonos su libro al que, no dudamos dispensará el público el favor que se merece.

Se han suspendido en Palma cuantas verbenas y fiestas populares había dispuestas para estos días, dándose una prueba del sentimiento producido en aquella ciudad por las tristes noticias de la guerra.

Interesante para los colombofilos. En el palomar de nuestro distinguido amigo el Barón de Lluriach se ha recogido una paloma mensajera con los siguientes signos é inscripciones.

En el ala derecha, impreso con tinta azul y con caracteres de imprenta y en la segunda y tercera plumas lleva el núm. 45.

En el ala izquierda, 2.^a pluma la cifra 229 y un casco de guerrero con plumaje.—En la 3.^a pluma la inscripción FEDERATION MARSEILLE.—En la 4.^a pluma una flor al parecer un pensamiento.—En la 5.^a pluma el signo de correos, es decir, dos pares de alas colocadas en sentido inverso.—En la 6.^a pluma el núm. 1847

Todo ello impreso en tinta azul.

Además en la pata izquierda lleva un brazalete de metal, en el que hay grabado lo siguiente: «Federation de Marseille—1898—1375.

Recompensa.—En atención á los méritos contraídos en la actual campaña de Cuba, se ha concedido la cruz de tercera clase del Mérito militar, con distintivo rojo, al coronel del Regimiento del Rey núm. 1, Excmo. Sr. Marqués de Mendigorria D. Luis Fernandez de Córdoba.

Cambio de alojamiento.—Durante la tarde de hoy por los dependientes de la autoridad civil, con asistencia de los señores oficiales, se ha verificado el cambio de alojamiento de las tropas destacadas en esta población, cuyos individuos llevaban puesto el equipo, armamento y correaje.

La escuadra de reserva.—Ayer salió de Mahon para la mar la escuadra que manda el contralmirante Cámara, después de haberse repuesto de carbon.

Posecion.—Mediante Real Orden de 5 del actual ha sido destinado al Regimiento infantería de Leon, el capitán D. Jaime Vidal y Villalonga, quien tomó posesion en el día de ayer del cargo de Ayudante, interin se incorporan los nuevos refuerzos que deben llegar uno de estos próximos días.

Correos á las Antillas.—Para lo que pueda convenir á nuestros lectores debemos manifestar que por R. O. de 5 del que rige, se ha dispuesto que sigan rigiendo interinamente los actuales itinerarios para la línea de las Antillas de los vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

Disposicion interesante.—Por el Ministerio de Hacienda se ha publicado un real decreto disponiendo que se abmita el tabaco procedente de Cuba y Puerto Rico, sin aumento en los derecho de regalia, cuando sea conducido directamente con bandera extranjera.

Llamamiento.—El jefe de la zona de Reclutamiento de esta Provincia, ha dispuesto que el día 3 del próximo Agosto se efectúe el ingreso de los mozos de esta isla pertenecientes al actuan reemplazo.

BALEARES.

(El Ancora.)

Revista á los fuertes.—El excelentísimo Sr. Gobernador militar de esta plaza, acompañado de los jefes de ingenieros y artillería ha girado una visita de inspección á las obras de fortificación que se construyen en las inmediaciones de la bahía de nuestro puerto.

Fiesta nacional.—En conmemoración del aniversario de la toma de la Bastilla, hubo en el Consulado de Francia de esta ciudad recepción oficial, á la que asistió toda la colonia de la vecina República francesa, siendo obsequiada con un *lunch*, pronunciándose patrióticos brindis.

En los buques franceses surtos en el puerto ondeó todo el día la bandera tricolor.

Quema de tabaco.—Esta mañana en el foso de la puerta Jesús han sido quemados varios bultos de dicho género.

El general Barraquer.—Estuvo en el pueblo de Santa Margarita de regreso de *Colonia*, en cuyo punto, según se dice, tratase de construir una batería.

El *Pelayo*.—Dícese que dicho acorazado desde Cartagena recalará en el puerto de Palma para prestar servicio de crucero entre esta Isla y la costa de Cataluña.

Nuevo Semanario.—Leemos en nuestro colega *La Correspondencia* que á principios del próximo Agosto se publicará un semanario de acentuadas tendencias regionalistas y se titulará *Tribuna libre*.

Obras de defensa.—Se hallan á punto de terminar las que se construyen en el postillo de la Lonja.

Las de la puerta del muelle siguen efectuándose con rapidez quedando ya completamente terminadas las de la desembocadura de la calle del mar.

Un periódico se hace eco de una noticia; que á ser, como no dudamos, cierta, no puede ni debe quedar en la sombra.

Se trata de un embargo realizado por el Secretario del Juzgado Municipal de Sóller, de un pan; en el momento que el embargado se disponía á repartirlo entre los seis hijos que constituyen su familia.

Podía el secretario llevar á cabo el embargo puesto que la Ley no veda embargar un pan, pero no veda la caridad cristiana, en nombre de la cual pedimos no se repitan escenas como la ocurrida en Sóller.

Dice «El Bien Público»:

«La Junta de los vapores-correos de esta ciudad se reunió ayer, acordando consultar al Gobierno sobre lo que deben hacer dichos vapores en el caso de ser cierta la presencia de la escuadra americana en el Mediterráneo.»

Dice «El Grano de Arena»: Ayer tarde el Excmo. é Ilmo. Sr. Prelado Diocesano visitó la escuela de niñas de San José y presidió la Junta de Señoras Obreras á cuyo cargo corre el sostenimiento de aquella. Quedó S. E. I. gratamente impresionado de la buena marcha de dicha Sociedad, y dirigió su elocuente palabra á las Señoras socias activas.

Esta tarde presidirá el Excmo. Sr. Prelado la Junta general de la Conferencia de Señoras de San Vicente de Paul.

El Excmo. Sr. Obispo Diocesano asistirá á la función religiosa que debe celebrarse el día de San Jaime en el vecino pueblo de Villa-Carlos.

Verdaderos españoles.—Toda la prensa, aun la más liberalizada y que más guerra ha hecho á la gestión de las comunidades religiosas en Filipinas, ha publicado un telegrama de Hong-Kong que dice así:

«Los frailes Agustinos y Franciscanos pelean bravamente, ocupando las más difíciles posesiones.»

Ni un elogio, ni una palabra que pueda redundar en favor de aquellos heroicos defensores de la Religión y la Patria, se deja traslucir en el relato que acabamos de hacer, contentándose todos los periódicos liberales con exponer la noticia á secas, como si los bravos religiosos que supieron trocar el breviario por la espada cuando las necesidades de la Patria lo reclamaron, no fuesen dignos de admiración por el mero hecho de ser frailes, ó si el carácter de religioso que ostentan no les hiciese acreedores al saludo que no se niega al soldado que muere en defensa de la Patria y sin arriar su bandera.

Una frase.

«Iluminad las cabezas y no será menester cortarlas,» decía Victor Hugo. Las cabezas se han iluminado y no obstante, la guillotina sigue cortando cabezas, lo que prueba que no se han iluminado bien.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 20.—4 m.

El Consejo de ministros ha tomado un importante acuerdo de cuyo contenido se guarda absoluta reserva, unos suponen que se trata de la paz mientras otras versiones aseguran que se halla iniciada la crisis del Ministerio. Dicho acuerdo se dará á conocer hoy según se ha prometido en altas esferas.

El gobierno es objeto de muchos comentarios.

Desmientase que exista una partida levantada en armas en la provincia de Ciudad Real.

DESDE CADIZ.

El «Marinruy». — «Alfonso XIII».

La fiebre de los inventos se ha desarrollado con la guerra, que, si bien causa desastres, excita el talento de las personas científicas, que desarrollan su inteligencia para buscar medios ofensivos. Estamos en el siglo de la destrucción; el *Tóxiro Daza* es la preocupación del mundo en los actuales días.

Los sueños de Julio Verne se van convirtiendo en realidad.

En Cádiz preocupa mucho la atención un nuevo invento de un buque torpedero submarino denominado *Marinruy*, cuyos autores son el oficial de la marina mercante D. Emilio González Marin y el perito químico D. Antonio Ruiz Carballo.

El buque en proyecto ha de medir 20 metros de eslora, 4 de manga y 6 de puntal.

El aparato tiene la forma de un puro, cuyo casco es de acero galvanizado, constituyendo su forro interior una materia impermeable y ligera, que constituye uno de los principales secretos de los inventores.

Lleva el buque distintos departamentos, destinados á batería torpedista, pañol, aparatos respiratorios, salón, cuarto timón, máquinas propulsoras, lastre y un departamento donde van los aparatos que constituyen el principal secreto, cuales los elementos para producir la fuerza motriz.

En la parte superior lleva una torrecilla esférica, con dos lentes de aumento, y que no sobresale del agua, cuando está el buque á flote, más de un pié, pues el casco queda completamente sumergido.

A popa lleva un timón y una hélice. El primero gobierna por medio de varones que vienen á parar al interior del buque.

Puede estar sumergido veinticuatro horas, andando á razón de 12 millas por hora, alcanzando una profundidad de 8 brazas. El buque por su poco peso, puede llevarse muy cómodamente á bordo de un buque de 750 toneladas, constituyendo su tripulación tres personas.

Mucho se pudiera decir de las ventajas que ofrece este invento; mas el secreto natural de los inventores me prohíbe comunicarlo al público.

No tardará muchos días en que los inventores presenten el proyecto, planos y memoria al señor ministro de Marina, por si una Junta técnica aprobara que convenía darles los medios de llevar á la practica las pruebas de este aparato que, según ellos, es de poco coste y resultados seguros.

Hoy por la mañana salió el crucero protegido *Alfonso XIII*, que manda el jefe de la Armada Sr. Camargo, á hacer pruebas de máquina, artillería y estabilidad, regresando á puerto á las seis y media de la tarde.

Heroísmo de los soldados

Los combates sostenidos el día 1.º de Julio en Santiago de Cuba llenan de gloria al Ejército español, que en desproporcion enorme supo defenderse heroicamente, dando ejemplos como el de los valientes que mandaba el valeroso general Vara de Rey.

Entre los relatos de los yanquis hallamos el siguiente honroso relato:

Desde una trinchera situada cerca de Caney, unos tiradores españoles hacían horroso fuego sobre los yanquis.

Un jefe americano dispuso que una batería disparase todos los cañones sobre la mencionada trinchera, á fin de desalojarla.

Ante la lluvia de granadas enemigas los españoles se retiraron, menos uno, quien á la

desesperada resistió el fuego de los yanquis, disparando su fusil con verdadera fiebre.

El jefe yanqui dispuso que una compañía se encargase de dar cuenta del valiente español.

Unas balas alcanzaron al heroico soldado, que cayó herido, gritando al caer: ¡Viva España!

El capitán de la compañía yanqui dijo al ver caer al bravo soldado español:

«Veinticinco dollars al que me traiga á ese valiente.»

La captura de nuestro héroe no pudo efectuarse, porque cuatro de sus compañeros retiraron en brazos á aquel soldado que durante veinte minutos combatió rudamente con el enemigo, impidiendo su avance.

Habla Correa

La *Correspondencia Militar* publica una interview celebrada con el general Correa. Dijo el ministro de la Guerra que el Ejército, de proclamarse la independencia de Cuba, regresará á la Península en buenas condiciones y mejor situación, y que las vacantes que ocurran no serán bajas en España. Los jefes y oficiales disfrutarán de una licencia de seis meses al objeto de reponerse de las fatigas de la campaña; que serían licenciados los sol-

dados de los reemplazos del 95, y continuarían en las filas los del 96 y 97. Para colocar á los jefes y oficiales se establecerían comisiones de catastro, y que ninguno de los que regresen se quedaria sin sueldo.

Respecto á la paz estoy de acuerdo con el Ejército hasta conocer perfectamente el criterio de los jefes sobre la misma.

Los yankees la desean tanto ó más que los españoles, pues conocen perfectamente la superioridad de nuestros soldados peleando en tierra. La paz puede hacerse por medio de plebiscito, y de acordarse la independencia de Cuba deberian concederse nueve meses para evacuarla con tranquilidad y dignamente.

Es preciso conservar á Puerto-Rico. Estoy seguro de conservar á Filipinas.

Respecto á la agitacion carlista nada hay que temer; pero el Gobierno vive prevenido.»

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

GRAN CERERÍA

ESPECIALIDAD en CIRIOS, BLANDONES, HACHAS, CANDELAS y todo lo concerniente al ramo de cerería, elaborado con toda perfeccion al peso, forma y gusto de cada pais en **ceras puras de abejas** garantida para el culto católico, y con buenas mezclas de varias clases y precios. «Sin humo, olor, ni derrame carbón.» BLANQUEO DE CERAS en gran escala, puras sin mezcla. CERAS AMARILLAS de todas procedencias. Cerecina, Parafina, Estearina, etc., etc.



Fábrica de bujías ESTEARICAS Y TRANSPARENTES, BLANCAS Y COLORES de todas clases y varios precios. Cirios y blandones estéricos de todas dimensiones.—Casa fundada en 1858.

Eupediciones á todos los puntos de la Península y Ultramar.

MECHA INSTANTÁNEA PARA ILUMINACIONES

12 MEDALLAS de primera clase Diploma de honor

SALVADO Y SALA

PRINCESA, 40 BARCELONA Teléfono 428

Se remiten notas de precios y catálogos ilustrados gratis.

Libros que están de venta en la imprenta de este periódico.

Devocionarios, grande y variado surtido á precios sumamente económicos, con encuadernaciones muy diversas y elegantes, tanto en ediciones de propaganda como en las finas y de mayor lujo.

El Buen combate, facilitado á toda clase de personas, por medio de sencillos opúsculos de controversia popular. Nueva coleccion de libritos de propaganda limpia y exclusivamente católicos, de varios estilos y autores, que contendrán todo cuanto el cristiano debe creer, practicar y defender.

Galeria dramatica infantil, coleccion de piezas representables á 25 cens.

Estampas, emblemas, alegorias y rosarios.

Manual de consumos.—2 pesetas.

LA ARMADA ESPAÑOLA

PRECIOSAS ACUARELAS

à 4 reales cuaderno en esta imprenta

Se ha recibido el cuaderno 2.º que contiene las simil-acuarelas: acorazado Carlos V, Infanta Maria Teresa, crucero Alfonso XIII y destroyer Furor.